

# EL ECO GUIXOLENSE

Periódico literario y de intereses generales.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En S. Feliu de Guixols, trimestre, 6 rs.  
Provincias, trimestre, 8 rs.  
Estrangero, trimestre, 14 rs.  
Ultramar, trimestre, 1 peso en oro.  
Continente americano, 1 y medio pesos oro.  
Números sueltos, 6 cuartos.

## REDACCION Y ADMINISTRACION:

Calle Santo Domingo, 15, bajos.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

El pago será adelantado.—No se devuelven originales.

Se anunciará gratis toda obra que se reciba. Asimismo emitirá juicio la Redaccion si lo cree conveniente.

## LA MUJER-AUTOR.

¡Mujer! yo evoco tu suave figura para que me des fuerza para escribir este artículo. Tú que casi siempre eres el encanto de nuestra vida y el bálsamo de nuestros dolores, me has de perdonar critique uno de los defectos que en algunas existe: mi intención no es ofenderte, no; yo te amo y te respeto. Madre cariñosa, te venero; amante apasionada, te idolatro; esposa fiel, te admiro, y vienes desgraciada, te compadezco y lloro contigo. Dulces é inolvidables emociones has causado á mi alma, y si alguna hiel ha vertido alguna de vosotras en mi corazón, no es justo que os confunda á todas, y no porque alguna lo sea, habeis de ser falsas, traidoras y sin corazón.

Esto que estoy haciendo, me parece que se llama en español *dorar la píldora*.

Antes de empezar, y para dar más fuerza á mis palabras y rendir un justo tributo á la verdad y á mi modestia, os debo advertir que no todas las ideas que en la serie de este artículo veais, son originales mías; varios autores he consultado para sacar algunos datos.

Basta de prólogo, y empecemos.

No quiero usar de las armas del ridículo, queridas literatas y poetisas, no quiero dibujar risibles cuadros presentándoos con vuestros rosados dedos llenos de tinta, sentadas en vuestro bufete fabricando obras ó elegías mientras vuestra casa está abandonada, mientras vuestro marido cuida del guisado ó anda buscando suscritores, y mientras vuestros hijos carecen de la dulce voz de la mujer que los enseñe á orar y amar.

No: harto se ha ensañado la sátira con vosotras (y entre paréntesis, inútilmente).

No: yo pretendo probaros con algunos datos, que vuestra misión en la tierra no es esa. Que perdeis el celestial aroma que Dios derramó sobre la mujer, y que os convertís en un sér indefinible, en una cosa (como vulgarmente se dice) que ni es carne ni pescado, ni hombre ni mujer.

Dios ha dado al hombre la espada y la pluma. A la mujer la espada y la lengua (que no es poco). Al hombre la maza de Hércules. A la mujer el huso de Omphala. Al hombre, las producciones del génio. A la mujer, los sentimientos del corazón.

Solo hay una cosa más ridícula que un hombre-mujer; es... una mujer-hombre.

El nombre de una mujer no debe hallarse estampado en ningun libro: solo debe estar grabado en el corazón de sus padres, de su marido y de sus hijos.

Tucídides dice que la mujer más virtuosa es aquella de quien menos se habla.

La mejor obra que puede dar á luz una mujer, es un hijo.

Y ahora, escuchad algunos datos históricos. Si la bella Aspasia, poetisa y discípula de Pericles, no hubiese hecho versos, Atenas no hubiera perdido sus buenas costumbres bajo el dominio tácito de una cortesana.

Si Margarita de Navarra, primera mujer de Enrique IV, no hubiera sido literata, no hubiera esparcido por su patria tanta semilla de inmoralidad como repartían sus obras y cuentos.

Si Catalina de Médicis no hubiese sabido leer, no hubiera habido en

Francia la horrible jornada de San Bartolomé.

Si la duquesa de Lonqueville no hubiera sido literata, el gran Turana no hubiera nunca hecho armas contra su patria.

Si la mujer no hubiese osado nunca levantar su mano al árbol de la ciencia, Salomon ni San Pablo hubieran dicho: *Melior est iniquitas viri, quam mulier benefaciens*.

Si Saffo no hubiera sido poetisa, hubiera conservado su reputación y sexo.

Además, sabeis que cuando el ángel Gabriel bajó para anunciar á Maria la concepción de un Dios, la sorprendió.... ocupada en sus labores domésticas; estaba cosiendo.

Juana de Arco salvó la Francia, y... no sabia leer.

Las heroínas de Homero y sus princesas lavaban é hilaban, no escribían.

Mahoma que tanto amaba á las mujeres, las prohibió que aprendiesen de escribir.

Si la reina Zenobia no hubiera sido sabia, hubiera sido menos ambiciosa y no hubiera consentido que asesinasen á su esposo.

Carlo-Magno, que fué el primero que en Francia abrió escuelas, no dió á sus hijas más educación que orar, coser é hilar.

Cristina de Suecia perdió con el cultivo de las letras y ciencias la sensibilidad de su corazón, é hizo asesinar á su amante delante de ella, en las galerías de Fontainebleau.

La hermosa Laura, que el Petrarca ha hecho inmortal, era una pastorcilla que solo sabia guardar y guiar su rebaño.

Un proverbio chino dice: «Cultivar la virtud es la ciencia de los

hombres; renunciar á la ciencia es la virtud de las mujeres.»

Vale más ser marido de una mujer tonta que de una sabia.

La mujer debe ser tan reservada en mostrar en público los secretos de su alma como los de su cuerpo.

La mujer debe inspirar al poeta, y por consiguiente no puede pretender serlo.

Además el caballo Pegaso no se deja montar bien sino por un hombre.

No quiero cansaros más con tantas que nunca acabaría.

A todo esto contestareis que esas sentencias las escribe el hombre, y que la historia es obra del mismo.

Pero Dios, la naturaleza, la razón, han puesto insuperables barreras entre nosotros. Cada sexo llena su misión. En esto no puede haber igualdad absoluta. No podeis elegir. Naceis mujeres, no podeis ser hombres. Aunque os pongais pantalones y fumeis y os afeiteis, siempre habrá *diferencia*. Y en el momento que esta *diferencia* faltase se acabaría el mundo.

Ya lo he dicho en otro artículo; me horroriza un hombre cosiendo, midiendo cintas y encajes y vendiendo billetes de lotería; pero más horror me causa una mujer-novelistapoeeta.

En este caso digo yo al hombre y á la mujer: ¡Atrás! fuera de ahí, tu no estás donde debes, ese puesto lo usurpas, abandónale.

Vosotras tendreis familia, esposo, hijos, parientes, amigos: hé ahí vuestra biblioteca. Leed en el corazón de vuestro padre, en los ojos de vuestro marido, en el alma de vuestros hijos.

Vuestras mejores obras, serán las de vuestro corazón.



Si sois ricas, haced obras de caridad. Son mejores que sonetos.

Si sois esposas, haced hijos. Son mejores que novelas y el cielo se alegrará á la aparicion de cada volumen que deis á luz.

Buscad la alabanza de vuestras acciones, no el aplauso de vuestras frases.

Herid vuestros dedos con la aguja, no los manchéis con la tinta.

Sed mujeres..... no pretendáis otra cosa.

Y finalmente, perdonad el atrevimiento de este pobre diablo predicador.

El rubio.

## OTRA DE LAS CAUSAS DE LOS SUICIDIOS.

El suicidio es contagioso.

No hay duda de que esta cuestion es árdua.

No puede discutirse, reflexionar y escribir sobre el suicidio que al momento no se agolpen en profuso torbellino á nuestra mente, los más antitéticos conceptos, las más antagónicas consideraciones, puesto que lo mucho que se ha dicho y lo más que se ha callado, obligan á que camuflados en muchas maneras.

Pocos actos hay en la vida del hombre que reclamen la atención general como el suicidio; aquí el legislador, el sacerdote, el moralista, el médico, el escritor, el higienista, el letrado, en una palabra, todos y cada uno de los diversos ramos del saber humano contribuyen á esclarecer un punto que cada día es más nebuloso y cada momento más trascendental.

Por cierto que no es el médico quien en esta cuestion debe manifestar menos sus conocimientos, aunque sólo sea para decir en conclusion, que, el suicida es un loco, aunque únicamente pueda en la autopsia certificar que no halla en el cerebro del desgraciado, la lesion que sin duda existe, engendrando la vesania que motivó tan lamentable fin. Pero quien á mi ver desempeñar debiera un papel importante en el estudio de las causas del suicidio es el higienista.

El higienista que lo mismo tiene de médico que de filósofo; el higienista, que lo mismo legisla que moraliza; el higienista, que el Dr. Gomez, de Valencia, al hablar de su importancia dice ser «el verdadero sacerdote de la sociedad, á la que dá y dicta sus reglas indicándole el camino de su perdicion ó de su progreso;» en una palabra, el higienista, que vela para la conservacion del individuo y la perfectibilidad de la especie humana, éste en mi concepto debe trabajar y trabajar sin descanso para estudiar y á su vez aniquilar las causas que pesan sobre la humanidad engendrando el suicidio.

Busque, indague, analice y avarigüe los principales motores que ha-

cen que esta pasion, locura, arrebatado, vértigo ó lo que sea, apellidada suicidio, se generaliza y se propaga y encontrará á no dudar que uno de los principales es el contagio, la imitacion, el ejemplo, ó sea la publicidad.

Mr. Bouchut, en su Patología general lo ha dicho, «la publicidad que se dá á los sucesos de los asesinos, de los regicidas, de los incendiarios, de los suicidas, etc., etc. son la causa principal de los atentados del mismo género;» por lo tanto la publicidad, el afán de reseñar uno por uno los más nimios actos que se observan en el suicida antes de su consumacion y despues si es frustrado, hacen que un ente, que antes era un oscuro ciudadano pase á ser un héroe y por lo tanto sirvan de estímulo, de botafuego á otros cuya popularidad les halaga y cuya muerte acariciaban, á quienes el Dr. Bataller les llama los «predispuestos».

El Sena de Paris, el Viaducto de la calle de Segovia de Madrid, la antigua muralla de mar de Barcelona, las líneas de los ferro-carriles y otros lugares «ad hoc», podrian decirnos que si son teatro de tales lances, lo deben la mayor parte de las veces, á los sueltos de gacetilla, á los papeluchos que pregonan por las calles y á otros reclamos, pues como á tales sirven la publicidad de los suicidios.

Obsérvese que por lo comun un suicidio jamás vá solo; siempre andan á parejas estos actos tan sensibles, consumándose generalmente el segundo, tercero y otros á los dos ó tres días de verificado el primero, ó sea cuando ello ha pasado ya al conocimiento del vulgo, gracias á que, los periódicos se congratulan de po-  
tencias del hecho, ó en otros términos, que se entretienen dando lecciones de suicidio á quien germinando dicha idea en su cerebro aguarda solamente encontrar el «modus faciendi»; por lo cual suicidados ya todos los que estaban en la balanza de la decision, pasan algunos días sin tener que lamentar más casos, hasta que un nuevo acto y su publicidad correspondiente decide á otros que titubeaban. Y así puede observarse cada día en nuestra capital, sin ir más lejos, que los medios que se emplean para la auto-ejecucion son periódicamente los mismos, segun cual fuere el que ejecutó la primera, esto es, que si las agrupáramos durante el transcurso de un año en varias secciones, sucedería que una de ellas sería victima del ácido clorhídrico, otra de la fuerza de un proyectil, ó de la inmersión en un líquido, etc., etc, lo cual prueba una vez más que no poco contribuye la publicidad á multiplicar los sucesos.

El malogrado médico de esta ciudad Sr. Bataller, que falleció cuando le sonreía un porvenir halagüeño creado por su aplicacion y talento, se expresa de esta manera: «Reconocida la manifiesta influencia del ejemplo, que con su muda persuasion tanto contribuye á aumentar el número de suicidas, es preciso que los gacetilleros dejen de comunicar al público tales noticias, de las que nadie saca provecho alguno y que en cambio pueden llevar el luto y la desolacion á más de una familia desgraciada. No es difícil comprender que la disminucion sería aun más notable, si lejos de ser presentados

como héroes los suicidas, por novelistas y escritores dramáticos, lo fueran como seres desgraciados conducidos á tal extremo por ideas de honor falsas, nociones de moral poco sólidas, costumbres de dudosa virtud ó por su estado frenopático.» (1)

Nada más puedo añadir á estas palabras, que sintetizan todo cuanto podria decirse acerca de los medios que deberian emplearse para aminorar una de las causas de reproduccion de los atentados á la vida de su mismo sér. Quizás venga algun día que se convenzan de ello los escritores, y aunque sea cediendo parte de su gloria, arrollen por el fango á los consabidos héroes, y al mismo tiempo que deleiten al pueblo, le eduquen para no tener que lamentar tantas muertes voluntarias.

El higienista, el autor dramático y el periodista de consuno pueden lograr sinó que desaparezca el suicidio, cuando menos que no se presente entre nosotros como una epidemia en determinadas épocas. (2)

D. P. MANAUT.

(De la «Revista de Higiene»).

(1) Rev. Ciencias Médicas, año II, pág. 206 á 238.

(2) Me parece buena la idea que en los Estados-Unidos se ha llevado á efecto, poniendo en su Código penal, un artículo por el cual se castiga con prision y multa al que haya intentado suicidarse. (P. M.)

## EL HAMBRE Y LA HONRA.

Una estrecha y oscura escalera que ampedrado, conduce á un corredor bajo de techo, que dá paso á dos bohardillas tan pequeñas como las aspiraciones de sus habitantes.

En la de la derecha, una mujer sentada en viejo y desvencijado sillón, trata en vano de evadir las preguntas que le dirigen dos niñas pálidas, sentadas en un roto jergon tendido en el suelo.

La débil luz de una vela de sebo colocada en una palmatoria de barro, no alumbraba pero infundía la habitacion, dándole á los objetos ese tinte de miseria que entristece el alma.

La mujer aquella, que estaba baldada, aplica de cuando en cuando el oído al lado de la puerta, y escucha con ansiedad las pisadas de los que suben y bajan. Espera á quien no viene con la celeridad de su deseo, y suspira, y sus suspiros se confunden con los gemidos del viento que penetra por el techo de la bohardilla.

Las niñas, de seis á ocho años, cansadas de pedir y rendidas de llorar, quédanse traspuestas sobre el jergon, y entonces la madre, porque es su madre la mujer aquella, dá rienda suelta al llanto comprimido, y entre ayes desgarradores recuerda al compañero de su vida, que há tiempo descansa en la fosa comun de los trabajos y miserias que sopor-  
tó para que su esposa y sus hijas no carecieran siquiera de un pedazo de

pan; aquel hombre flaco de cuerpo y grande de espíritu, que no tenia por vana la palabra honradez, y que pereció en el hospital de una caída desde un andamio donde ganaba el sustento para su familia, dejando á la infeliz baldada con aquellas dos niñas y una jóven de diez y siete años, que es á quien aguarda con tanta impaciencia: jóven animosa y valiente, que ha trabajado hasta entonces noche y día, y aquella tarde, falta de ocupacion y desesperada ha salido á buscar recursos con que reparar treinta y seis horas de desfallecimiento.

Al cabo de media hora de llorar y esperar, y de suplicar á una imagen de la virgen colocada en tosco marco por cima de la mesa, resonaron en el último tramo de la escalera pisadas que hicieron latir fuertemente su corazon y despertaron á las dos niñas. Breves instantes despues abrióse la puerta de la bohardilla, dando paso á una jóven hermosa que colocó febrilmente sobre la mesa un bulto, hácia el cual se avalanzaron sus hermanas, y se arrodilló despues delante de su madre con los ojos bajos y las mejillas encendidas.... La madre, adivinando su desgracia, estrechóla sollozando contra su corazon....

Y en tanto las dos niñas, indiferentes á todo, devoraban ansiosas el pan comprado con el producto de la deshonra de su hermana, á quien despreciará en adelante la activa señora que al lado de su amante arrastra en coche la infamia de su marido.

J. NAKENS.

## SUCESOS.

Se hallan ya en esta los hilos para la instalacion del telégrafo que ha de unirnos con el resto de España y extranjero. Pronto empezarán los trabajos á este efecto, pudiendo asegurarse que para primero de año nuevo funcionará tan útil medio de comunicacion.

Siguen los trabajos del derribo de la parte antigua del ex-Monasterio de esta villa. Insistimos de nuevo en lo que esponiamos en uno de nuestros anteriores números respecto la conveniencia del derribo de una gran parte de aquel edificio, con lo que no dudamos ganaría muchísimo esta villa y el Municipio.

Estudie con detenimiento nuestro Municipio tal asunto y podrá cerciorarse de las ventajas que reportaría.

De los desperdicios de aquella demolicion se está reparando el ca-



mino de carros que existe junto á los paseos del Mar.

¿No podría repararse ahora, pues, el afirmado de los mismos, en particular el del primero?

Los distritos electorales en que queda dividida esta provincia segun la nueva division hecha en virtud de la ley provincial últimamente votada por las Córtes, son los siguientes:

Distrito de Gerona; capitalidad, Gerona; La Bisbal, La Bisbal; Figueras, Figueras; Santa Coloma de Farnés, Santa Coloma; Olot y Puigcerdá, Olot.

Toca casi á su fin la carretera que á espensas de varios propietarios y el Municipio han mandado construir en el sitio llamado «Las Comas».

Con gusto aplaudimos semejante mejora, que redundará en beneficio de los propietarios y dará mas vida á aquel sitio de esparcimiento.

D. Fernando, esperamos que girará una visita de inspeccion, por ciertas calles de esta villa, que bien lo necesitan, si se quiere atender á la salud pública.

Por de pronto tenemos un lago pestilente en la calle del Hospital, pantanos en las del Centro y Procecion y falta ahora incluir las *esencias* que uno tiene que observar al pasar por la barriada llamada Barceloneta.

Recomendamos á nuestros lectores se sirvan enterar en nuestro apreciable colega «El Eco de Badalona» de Badalona, del incalificable proceder del Cura-párroco de aquella villa, referente á la Causa Piá fundada por D. Vicente de Roca y Pi.

Nuestro colega «El Palafrugellense» rectifica en su número del 3 del actual, un suelto publicado en nuestro Semanario, respecto á la reunion de Palamós sobre el ferro-carril, que ha de pasar por esta comarca.

Hace cinco ó seis años que vimos proyectos ya de via ancha, ya económicos, ora un trazado, ora otro, y por último proyectos de tramvia de esta á Gerona, sin que hasta ahora ninguno de ellos se haya convertido en realidad alguna.

Por esto reconocemos haber confundido el ferro-carril del bajo Ampurdan con las líneas de la Selva y Ampurdan y posteriormente de aquel suelto hemos visto una memoria descriptiva de estas líneas, por el ingeniero Sr. Marly, junto con una hoja en que se desenvuelve el plan financiero para la fundacion de la futura Compañía Anónima por acciones para la construccion y explotación de dichas líneas, cuya hoja la suscriben las personas mas notables de la Provincia en la propiedad banca y comercio.

Rectificamos con gusto, pues, y deseamos de el país y la comarca su decidido apoyo para la pronta realizacion de tan noble pensamiento,

que tantos beneficios ha de reportarle.

Muy en breve empezarán los trabajos de reparacion de la carretera provincial de esta á Gerona en la seccion de Llagostera á esta villa, que bien lo requiere su pésimo estado. Al efecto vemos ya grandes acopios de piedra y grava en toda la citada seccion, motivo por el que no dudamos de su pronta reparacion.

Tambien hemos visto con gusto se ha reparado algo el trozo de carretera de Palamós, comprendido de esta al término municipal del Castillo de Aro.

Leemos en un periódico que en la exposicion de Murcia se ha premiado una guitarra que contiene nueve millones de piezas.

Es una prueba inequívoca de la mucha paciencia que deberá tener su constructor.

Quéjense algunas mujeres, y hemos visto en otras ocasiones rencillas con tal motivo, sobre el derecho de secar la ropa en la playa por parte de aquellas y el de secar las redes de pesca por parte de los pescadores.

Aunque incompetentes en este asunto, creemos que el mismo tienen unas como otros, y por consiguiente debiera respetarse al que primero lo ejerciera.

El jueves por la noche los pescadores de la pesca especial denominada «Xávega» estuvieron de suerte, despues de tanto tiempo sin coger casi nada, pues extraordinaria fué la cogida de sardina, elevándose al número de cerca *cient millares*.

Segun noticias la filoxera se halla en algunas viñas del término de Caldas de Malavella.

Mucho ojo, propietarios y labradores de esta comarca.

Hoy, que el cólera está á las puertas de Europa, continuan ausentes de sus respectivos puestos el Médico-Director y Secretario de Sanidad marítima en este puerto, percibiendo no obstante los nombrados sus respectivos sueldos 1259 y 1000 pesetas.

Nos ocupamos de estos destinos no hace mucho tiempo y nuestras quejas no han sido escuchadas. ¡Cosas de la administracion de nuestra patria! Esperamos en consecuencia que nuestro Sr. Alcalde atenderá nuestras advertencias respecto á policia y sanidad terrestre y tambien por lo que toca á la marítima, ya que es el encargado de aquellos destinos, á fin de librarnos de aquel terrible contagio.

Las lluvias del viernes por la mañana y la inseguridad del tiempo por la tarde, fueron causas que impidieron la concurrencia que hubiera sido numerosa al vecino pueblo de Castell de Aro, en cuyo dia celebra su fiesta mayor.

Sin tales contrariedades inmensa hubiera sido la animacion de aquella fiesta, pues todos los carruajes de esta villa estaban alquilados para asistir á aquel pueblo, que aunque

reducido y de poco vecindario tenían un bonito entoldado donde ejecutar los bailes, por la orquesta de esta villa que dirige el Sr. Baró.

REMITIDO.

Sr. Director de «El Eco Guixolense».

S. Feliu de Guixols 8 Setiembre de 1882.

Muy Sr. mio y amigo: Espero de su amabilidad se servirá insertar en el periódico de su digna direccion, las siguientes líneas, quedándole agradecido su amigo S. S.

q. b. s. m.

N. R.

En vista del dictámen poco favorable, porque así lo merecia, que dió la Junta local de instruccion primaria respecto á la clase elemental que dirige D. Valentin Brossa; este buen señor, en un momento de despecho, presentó á la Alcaldía una denuncia contra un miembro de aquella Junta, atribuyéndole el ejercicio de una industria.

Como este incalificable proceder podria perjudicar sagrados intereses, damos la voz de alerta! á los industriales y comerciantes, pues tenemos entre nosotros un agente Camachino.

REUMAS.

PLANY.

¡Callau, aucells hermosos! no feu ja mes can-  
(ladas:  
ha mort l'hermosa mia, que tan ay maba 'l cor,  
la que feya las auras, y brisas perfumadas,  
la que de bresc' omplia 'l calzer de la flor.

La que llessant al ayre sa rulla cabellera  
vergonya 'ls raigs purissims ne feya del bell  
(sol;  
la que fou de ma vida la eterna primavera,  
la que de mon cor era la joya y 'l dols consol.

Sos cants la verge casta enlayri ab amargura;  
del niu amorós, tendre, que fuja l'ronel;  
deixau que 'n mars sens litas, de pena y de  
(tristura,  
'l cor en ellis s' ubriaqui bebenhti asprosa fel.

Ha mort qui del cor era lo joy y l' alegria;  
ha mort la que 'm donaba amor y santa pau;  
no hi haja ja 'n la terra, per mi, mes pcesia...  
mes las! que ni haurá sempre al jas hont ella  
(jau.

JOAN ROIG Y BALLESTA.

SONETO.

Vivir y para qué? la vida es buena  
Para aquel que en el mundo regalado  
Aguarda el porvenir, y sin cuidado  
En deleites continuos se enagena.  
Mas ¡ay! no para mí que á la cadena  
Continua del dolor siempre amarrado,  
Corro en pos de un mañana no llegado  
De dolor en dolor, de pena en pena.  
Buena es la vida para aquel dichoso  
Que el breve plazo de su vida invierte,  
En gozar su caudal y su ventura.  
No quiero yo la vida sin reposo:  
Si el fin de mi tormento está en la muerte,  
A qué aguardarme tanto sepultura?

José M. Codolosa.

COLEGIO GALAVOTTI

DE PRIMERA CLASE  
de 1.ª y 2.ª enseñanza y Peritaje  
mercantil, sito en Barcelona, calle de  
Gigantes, número 4, pisos 2.º y 3.º,  
dirigido por el Abogado y Bachiller  
en Filosofia y Letras,  
D. Francisco de P. Gatell.

Se admiten además de los alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª enseñanza, estudiantes de Facultad y de carreras especiales en clase de pupilos, pagando una mensualidad de 80 pesetas ó 95 con el lavado, planchado y recomposicion de ropa. A estos pupilos se les vigila y trata conforme á las instrucciones recibidas de sus padres, se les hace estudiar cada dia por la noche, y trimestralmente se dá parte de su aplicacion y comportamiento en sus clases. Si se solicitan, se les proporcionan tambien en el mismo Colegio y á precios convencionales conferencias de sus asignaturas por personas competetisimas, pues para esto y lo demás el Director está en relacion con todos los claustros docentes de esta Capital.

S. Feliu de Guixols: Imp. de Juan Gener

¡MAGNÍFICA PROPORCION!

VENTA DE TRES CASAS CONTIGUAS

UNIDAS O POR SEPARADO, CON SUS CORRESPONDIENTES PATIOS; edificables si se quiere, situadas en la calle de la Procecion y lindando con la Nueva de San Ramon.

Superficie de la 1.ª casa.	4919	palmos.
Id. de la 2.ª »	3394	»
Id. de la 3.ª »	5535	»

Total. . . 13848 palmos.

Hay en cada una de las tres casas, su correspondiente sótano ó caba, caldera, pozo y demás compartimientos propios para la fabricacion de taponés, ofreciendo la finca en conjunto la gran ventaja de poderlas convertir en una de gran capacidad con solo derribar algunos tabiques, atendiéndose á la igualdad de nivel con que se hallan construidas.

El precio de venta es sumamente cómodo.

Para mas informes dirigirse á D. Amerio Vilá de esta villa.



## SECCION DE ANUNCIOS.

## LICOR BREA, MÚNERA.

Tos, estarras pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador sangre.—8 Rs. FRASCO.

NOTA.— El 18 Abril de 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academias Barcelona y Paris y no aceptó.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

**AUTOR:**

Escudillers, 22, Barcelona.  
MÚNERA HERMANOS.

## COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA.

Este establecimiento de 1.ª y 2.ª enseñanza, situado en la calle de Copons, número 7, se halla bajo la inspeccion religiosa del Rdo. Cura-párroco de San Francisco de Paula.

Hoy que la enseñanza se ha convertido en algunos colegios en objeto puramente de especulacion, y en los que la educacion religiosa forma una parte muy secundaria ó se desatiende por completo, fuerza es que sentemos que en los resultados ventajosos obtenidos de la primera y en los esfuerzos asiduos por inculcar y fortalecer las ideas religiosas en el ánimo de los alumnos, estriban la base y la reputacion de este centro de instruccion y moralidad.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos, contando el colegio con una magnífica torre, situada en uno de los puntos mas pintorescos de las afueras y destinada para permanecer en ella los internos en circunstancias excepcionales.

Se remiten gratis reglamentos y prospectos.—El director, FRANCISCO PIÑOL.

**Gran Depósito  
DE CHAMPAGNE**

DE LAUNAY Y C.ª

Grande Marque. . . . .	10 Ps.
Dry Universel. . . . .	8'50
Grand Royal. . . . .	6'50
Pactole (Sillery). . . . .	5'50
Centenial (Bouzi). . . . .	5'
Champagne des Princes. . . . .	4'50

Único depósito en S. Feliu de Guixols: D. Juan Brugada, calle de la Pelota, n.º 6.

Se vende una casa situada en la calle de Tetuan, núm. 8.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

## BANCO DE GERONA

Se encarga del cange de los títulos de la deuda consolidada y subvenciones por los de nueva creacion. Se reciben órdenes de compra y venta de valores del Estado y locales y cupones de todas clases.

**R. BONIQUET**

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza de la Constitucion, subida al Puente, 1.

GERONA.

**J. BONIQUET, HIJO**

MÉDICO-DENTISTA

Calle de Fernando,

entrada Pasaje Madoz, 1, 2.º

BARCELONA.



## SE VENDEN TRES CASAS

Dos situadas en la calle Estrecha del Centro números 7 y 25, y otra casa-fábrica en la del Sol n.º 8.

Para informes dirigirse á D. Jaime Bosch, calle de las Eras n.º 15.—San Feliu de Guixols.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DE

D. JOAQUIN CASTAÑERA Y COMP.ª

CALLE DE CIUDADANOS, NÚM. 15, BAJOS,

GERONA.

En este punto queda trasladada la que antes tenia establecida en la calle de la Liebre, n.º 1.

CORTE MATEMATICO  
DE CAMISAS Y CALZONCILLOS.

Se hacen á medida, de todas clases y precios en la tienda de D. VICENTE VALLBONA, Mayor Antigua 4.

En dicha casa se ha recibido un magnífico surtido de telas, cretonas de colores, madapolams, pecheras, cuellos, puños, corbatas, lazos y otras varias clases de géneros, propios para la presente estacion.

Tambien se harán las camisas y calzoncillos á la medida, á los que traigan la ropa en la referida casa.

**ÁGUILA**

PAPEL DE FUMAR REGALIZ DE PEDRO RIUS.—BARCELONA.

Animada esta fábrica por el merecido crédito é inmenso consumo que en esta ciudad y toda la provincia de Gerona han obtenido de antiguo sus libritos de papel de verdadero regaliz marca AGUILA; y deseando corresponder con creces al favor que el público fumador le dispensa, tiene el gusto de anunciar que acaba de perfeccionar en alto grado su fabricacion empleando un papel supericísimo de elaboracion especial para esta clase de libritos sumamente pectorales.

Véndense en casa Balmas, de Gerona; Marqués y Clará, de Figueras; Vicente Ferrer, de Blanes; Jacinto Juanals, de Palafrugell; y en otros Establecimientos de La Bisbal, S. Feliu de Guixols y Sta. Coloma de Farnés.